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令和 5 年度支部懇談会 質疑応答集（中越 7/22,下越 7/29,上越 9/2 実施） 2023/9/11 現在 

1.教務関係 

Q1. 8/2（花火大会）に期末試験を実施するが、交通機関の利用が不便であるため日程を調整してほし

い。また、学内でも今年度の日程に反対の教員はいないのか？（中越 MB3）  

A1. 授業時間の確保等、制約条件があるため本年度は難しいです。この件に関しては、学内でも議論し

ています。（教務主事) 

Q1.2 長岡花火より前に定期試験を開催してほしい。（上越 M2） 

A1.2 保護者、学生から多くの意見を承っており、次年度以降の重要な審議事項として対応を議論してい

ます。(教務主事) 

Q2. BYODのPCはどのようなものが良いのか？ （中越 Mb1） 

A2. 高い計算速度は求めないため、研究室配属まで使いつぶすような価格帯のもので良いです。ただ

し、学科ごとに使用すべきソフトウェアがあります。物質工学科の場合，macOSが不適当な場合も

あります。エミュレータが必要になります。（物質工学科教員） 

Q3.  パソコンの購入に際して、指定機種を示して欲しい。スペックを示されても何を購入していいの

かわからない。（下越） 

A3. 1年生には入学時に文書をお送りしております。現在、各専門学科に、Ⅰ年生向けのスペックにつ

いて変更、追加等を調査中で（毎年、調査する予定）、その結果を8月に保護者向けのBYODに関

する文書として郵送物に同封予定です（文書周知はⅠ年生のみ）。1年生へのパソコン購入に関し

てはBYOD担当教員を各学科Ⅰ名選出しています。（1年生の情報系の授業担当者が多い）その先

生に聞くと具体的な相談にのっていただけると思います。ご検討ください。高学年は、他にも情報

が入ると思いますので、同級生、先生等と相談をしながら、決めて貰うのが一番よいと思います。

(教務主事) 

Q4. 保護者はチームスが見れないので、どんな連絡が子供にきているのか不明。親が見れるようなシ

ステムはないのか。（下越） 

A4. 情報セキュリティー上（外部の閲覧可能者を増やすとセキュリティー上のリスクが増える）､

Teams を閲覧できるのは学生本人のみとなっております。閲覧する場合は、学生本人から見せて

いただく形で御願いします。一般的な各種イベント情報は長岡高専メルマガや HP でしておりま

すので、そちらで情報入手、お願いします。（教務主事） 

Q5. テストで赤点を取った時、補習などあるのか。（物理の平均点が40点台の時はどうしたのか） 

（下越） 

A5. 先生方も担当授業が多く、一律に補習を御願いすることはせず、各担当教員に判断任せています。 

オフィスアワーが設定されていますので、わからない場合には教員室に行き、質問するのも自由に

なっています。自身のケースですが質問に来る学生さんも結構います。わからない時には、是非、

教員室で質問してください。先生への質問がしづらい場合は、図書館の学習支援制度があり、先輩

にきいて勉強する制度もあります。勉強したい多くの学生がそれを活用しているようです。（教務

主事） 

<物理科担当者から> 

クラスの授業担当者が補習、小テスト、課題等で対応しています。その上で、前期の内容に対する

再試を８月末の再試期間に行います。それに加えて夏休明けに前期の内容に関する試験を行い、そ
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の成績不良者に対して補習を実施します。物理の学習では，教科書の問題や過去問の解き方を単に

覚えるだけではなく、なぜ、その問題で、その法則や方程式を使い、どういう理由でこの計算をす

るのかを理解することが重要なので、日々の学習をしてください。 

 

Q5.2 試験で赤点をとってしまっても挽回できるのでしょうか？（上越） 

A5.2 学年末の最終成績で1~3年生は50点未満、4~5年生は60点未満となると不合格となります。学期の

途中で赤点となっても、残りの試験で挽回すれば合格となることができます。最終成績の評価方法

は科目によって異なりシラバスに明記されています。不安な点があれば担当科目の教員に直接質

問にいくとよいでしょう。(電気電子システム工学科教員) 

Q6. 進級できるかはっきりしないうちに教科書販売があり困惑した。（下越） 

A6. 事務に確認したところ、昨年度は「２月下旬ＨＰに教科書購入リストを掲載、3/11進級判定会議、

3/18-19店頭にて教科書販売」となっており、進級判定後に教科書販売になっておりました。成績

の郵送が前後し、逆転した可能性もありますので、今後はご不快な思いにならないよう気をつけた

いと思います。（教務主事） 

Q7．専攻科の全専攻の学生が集まって行うグループワークの授業で自分の子供がうまく活動している

か心配である。（下越） 

A7．自分の専攻の得意なスキルをグループ内で共有して、グループ発表ができるまでに完成度を上げて

いると聞いています。（教務主事） 

Q8. 期末試験の成績はいつ確認できるのでしょうか？（上越） 

A8. 今後行われる保護者面談で担任より成績に関する通知があります。(電気電子システム工学科教員) 

 

2.学生生活関係  

Q1. 各部活動の入部状況や、活動状況が知りたい。(下越) 

A1. 各部の入部状況は学校の HP の「キャンパスライフ」→「クラブ活動」の各部のホームページに

記載されています。活動状況については高専大会と文化発表会に参加した部には参加後に学校の

HP（トップページのお知らせ欄）に報告をするように顧問に依頼しています。また、他の大会で

も学生の活躍が見られた場合は、学校の HP に掲載をするように顧問に依頼をしています。（学

生主事） 

 

3.寮生活関係  

Q1. レンタル自転車に加えて、ヘルメットを借りることはできるのか。（下越） 

A1. 貸出用のヘルメットは５個用意してあり、利用可能です。（寮務主事） 

Q2. 洗濯機、乾燥機の掃除（手入れ）が定期的にされているのか。衛生面が心配。(下越) 

A2. 定期的に寮生が洗濯槽クリーナーで洗濯槽洗浄を行うよう寮友会整美厚生委員から連絡していま

す。また、毎年度末に１０台ずつ専門業者に洗濯槽の分解清掃を依頼しています。（寮務主事） 

Q3. エアコンのフィルター掃除も同様。カビ防止のため、24時間ドライ運転するよう指導があったらし

いが、フィルターにその分埃がたまるし、電気代の使用量もかさむのでどうしたらよいか。（下越） 

A3. カビの目立つ部屋は長期休業中もドライ運転が必要なようです。梅雨時などはドライ運転が、通常

期は各部屋の状況により窓換気とエアコンを併用するのがいいと思います。状況に応じて除湿器
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の使用についても検討中です。電気代を節約のためにもエアコンフィルター清掃をお願いしてい

ます。(寮務主事) 

Q4.  Wi-Fi 環境の整備。場所や階、号棟によって違いがありすぎるように思う。（携帯電話もドコモ、

ソフトバンク以外通話が困難なときもある。）（下越） 

A4. ６月以降は全居室で Wi-Fi が使用可能になり、回線速度も以前より向上しました。特に寮生から苦

情も出ていません。ただし、多くの人数が同時使用する時間帯はどうしても回線速度は低下するこ

とがあります。携帯電話の電波については、通信契約者本人が連絡すると、電波状況を改善する機

器を貸出してくれる会社もあるそうです。（寮務主事） 

Q5. 点呼時にトイレにいて間に合わず減点処分となった。意見を聞き入れられなかったが、納得できる

対応をお願いしたい。（下越） 

A5. 昨年度から寮則違反の内容に応じて反則点を定め、点数制に移行しました。これにより以前より柔

軟な寮則違反指導が可能になりました。違反点数は累積 15 点で退寮勧告となります。点呼は毎日

の重要な安否確認であり、安易な点呼不在防止に向けて高い意識を持つよう繰返し指導をしていま

す。点呼を担当する階長には、不在者がいる場合にはトイレや居室内を確認するなど柔軟に対応す

るよう指導するとともに、本人も点呼不在になる可能性があるときは、事前に周りに一言伝えてお

くことも必要です。（寮務主事） 

Q6. 寮の点呼の重要性は理解しているが、点呼に関する減点に関して、挽回の機会など何とかなりませ

んでしょうか。（下越） 

A6. 現行のルールでは、外泊届の日付の記入ミスでの点呼不在は初回１点、２回目以降３点の減点。外

泊届出なしの点呼不在は初回３点、２回目以降５点の減点となっており、以前に比べて緩やかな減

点対応とはなっています。また年度末時点で外泊届記入ミス１回目（減点１）のみで減点累積１の

場合は、翌年度にその減点１は繰り越されない（クリアされる）制度です。繰り返し安否確認であ

る点呼の重要性を周知し、確実な点呼ができることを第一としますが、挽回の方策についても検討

していきます。（寮務主事） 

Q7. 欠食届の〆切をもう少しあとにならないか。急に帰省が決まった場合食事代がもったいない。（下越） 

A7. 食材調達の関係で週末の欠食については火曜日 13 時までとしています。自己都合以外で病気等や

むをえない事情には考慮しています。（寮務主事） 

Q8. 令和４年度学寮管理費収支決算書で「消耗品費」の「トイレ消臭」1,108,800 円の詳細を知りたい。

（下越） 

A8. 年間で便器の洗浄薬剤 66 万円と消臭剤が 10 万円、シートクリーナー35 万円となっています（約

11 万円／月）。便器の洗浄薬剤は衛生面の向上のみでなく、排管への尿石の付着等によるつまりを

防止するもので、長期的な意味で効果的なものだと考えています。（寮務主事） 

Q9. 学校の様子はHPにあるが、寮の様子は発信できないのか。（下越） 

A9. 長岡高専HPで寮の様子についても随時発信しています。（5月 3回、6月 3回）（寮務主事） 

Q10. 閉寮日が平日のため保護者の都合が悪い事が多いため、休日に設定できないか。（下越） 

A10. 原則として授業の最終日の平日に設定していますが、年度末に関しては、再試験等に関わらなけ

れば、閉寮日前の休日に退寮も可能です。閉寮日を土日に設定できるか持ち帰り検討します。（寮

務主事） 

Q11. 寮の帰省届に関して直前に連絡があって，急に帰ってくることがあるが，昔のように事前に帰省
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がわかるとありがたい。（下越） 

A11.  YouRest（電子外泊届システムの名称）では、各自の端末から入力した外泊・帰寮日時を保護者

にメールでお知らせすることが可能です。ただし、本人が保護者のメールアドレスをYouRestの設

定において登録しておく必要があります。（寮務主事） 

Q12. 寮の同室者がコロナ陽性となった学生が発熱等の体調不良があった。寮からタクシーに乗り病院で

受診した初期の為検査してもらえなかった。その後も37℃台の発熱があり帰省することになった。

コロナ簡易検査で陰性であった。しかしその時点でまだ体調不良があり（その後陽性になる心配も

ある中で）クラス担任に相談したところ、特別欠席にはならないので学校に来るように言われた。

簡単に通学できない距離という事もあり、もう少し柔軟な対応をしていただきたかった。また、寮

から15歳の学生1人でタクシーに乗せて受診させるのはいかがなものか。（下越） 

A12. 学生寮ではコロナ陽性者が続々に出ていた状況下であり、本人の症状からも付き添って受診する必

要はないと判断しました。また、年度当初より感染拡大抑止のためにもできる限り、有症状の学生

は自宅に戻り受診、療養していただくようご家庭にご協力をお願いしています。簡易検査キットの

事前準備もお願いしていますが、手持ちがない場合、平日日中であれば寮担当者が代理で購入して

くることも可能です。このような特別なケースでの特別欠席は、個々の状況を相談いただければ可

能な範囲で柔軟な対応を検討いたします。（教務主事と情報共有のうえ） 

 

4.就職・進学関係  

Q1. 長岡技大に編入するために、しておくべき事を教えてほしい。（中越）  

A1. 他大学の編入と同様、推薦が合格率上がりますので、学内順位、点数を上げて推薦をとること（専

攻科、長岡技大両方に通じる）を先ずはお勧めします。技科大、専攻科いずれも、推薦枠になるた

めには英語のTOEICの点数が推薦基準にありますので、TOEICの点数を上げるよう努力が重要で

す。学力入試になった場合でも、まずは授業内容を理解し、過去問を収集して問題を多く解くこと

をお勧めします。最後にご案内ですが、冬に後援会主催の進路関係のイベントがありますので、そ

こで情報収集されることをおすすめします。（学生たちの進路をきめるまでの経験談のプレゼンも

有）（教務主事） 

Q2. 長岡技大の受験や大学への編入試験はどう準備したらいいか。専攻科も含む。（下越） 

A2.  上記の回答A1.に同様となります。（教務主事） 

Q3. 上越教育大との連携の説明があったが、他の分野・大学との連携も進めてほしい。(下越) 

A3. 教職の道にも進学できる一例を説明したものであり、協定を結んでいるのは上越教育大だけでな

く、その他の工学系、情報系の大学など多彩な進学先があります。（専攻科長） 

Q4. 学科の進路指導で丁寧な指導がなかった。自主的に就職活動した。（下越） 

A4. 学科を問わず、キャリア相談ができるキャリアカフェを設けている。活用してほしい。（教務主事） 

Q5. １２月３日土曜の進路懇談会（高専を会場にして開催）では、例年、教員と在学生２名から進路説

明や体験のはなしがある。このほか、卒業生・修了生からも声を聞きたい。進路後の企業等での

業務内容、高専教育との関係について理解したい。招聘していただきたい。（下越） 

A5. 卒業生・修了生を招聘することを検討いたします。招聘経費について後援会側と相談させていただ

きます。（総務主事） 
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５．全般 

Q1. 保護者の校内での運転において、一時不停止の指摘を受けるが、停止線や中央線、横断歩道のライ

ンが消えかかっていてよく見えないので改善して欲しい。（下越） 

A1. 構内進入路の停止線と横断歩道の白線を引き直しました。また、出入口付近にはグルービングを施

しました（停止線付近での道路への溝施工）。ご指摘のとおり校内で白線が薄くなっている部分が

多いです。計画的に引き直していこうと考えていますが、ご指摘のあった箇所を優先的に学内予算

要求したいと思います。標識と校内制限速度 20km を厳守していただき安全に通行していただけれ

ばと思います。（総務主事） 

Q2. 学校にお願いすることではないと思いますが，学校内で携帯の電波が入りにくい場所があるようで，

連絡が取れないことがあるので，何とかならないでしょうか。（下越） 

A2 携帯電話キャリアの違いによっては，電波が入りにくいことがあるかもしれません。学内 Wifi も

整備されているので，そちらを使ってみてはいかがでしょうか。 

Q3. 小学校の出前授業で高専を知って入学した。出前授業がとても良かった。（下越） 

A3. 現在も出前授業は実施中で，機会があればお声がけください。 

Q4. 懇談会学校側の説明順ですが、環境都市工学科がいつも時間を十分に確保できていないので、順番

を変えてはいかがか。（下越） 

A4. 順番を変えることも検討します。一方で、順番は現状のままとして各担当が持ち時間を厳守し、後

半いずれの学科も十分に説明できるように時間を確保したいと思います。(総務主事) 

Q5. 海外研修について、学生向けに Teams 上でアナウンスはしているが、(【お知らせ】2023 年度学生

海外派遣研修募集案内 （タイ,モンゴル） ）保護者向けにもアナウンスをしてほしい。（上越） 

・お金がかなりかかる話なので、保護者にも連絡をしてほしい。（上越） 

・自分の子供に行かせたかったが、知ったのでは締切り後であった。（上越） 

A5.  次回から「保護者向けのメールマガジン（長岡高専からのお知らせ）」等を使ってアナウンスする

予定です。 

追補）後援会でも保護者対象のメールシステムがあります（9/3 時点で 93.8%が登録済み）。（追

補は、後援会横山さん）。 

Q6. プレッシャーを感じるような発言が教員からあったと子供から聞いた。高専には高校生と同じ年代 

の子供もいるということに、もう少し配慮いただきたい。（上越） 

A6.  教員のＦＤ活動（教員の質向上を目指す組織的な取り組みの活動）等で、学生の立場にたつ指導と

配慮ができるマインドセットの必要性を教員に示してまいります。（総務主事） 

感想：ご子息が高専で学んでいることに喜んでおられました。自立、成長がキーワードでした。(Ci の

複数の保護者) （参加教員が、上越地区の保護者からいただいた内容） 

 

以上 

https://teams.microsoft.com/l/message/19:49424b8bcd7a4439b1205f0172bcacd6@thread.tacv2/1683774735942?tenantId=72fe835d-5e95-4512-8ae0-a7b38af25fc8&groupId=0a0014ff-56f7-4873-b978-4c23bc442bad&parentMessageId=1683774735942&teamName=%5B016%5D%E9%95%B7%E5%B2%A1%E9%AB%98%E5%B0%82%E5%AD%A6%E7%94%9F%E9%80%A3%E7%B5%A1%E7%94%A8&channelName=%E5%9B%BD%E9%9A%9B%E4%BA%A4%E6%B5%81&createdTime=1683774735942&allowXTenantAccess=false
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